

SECUESTRAN AL GERENTE DE PHILIPS

(Detalles en Página 5).

Ultimos Esfuerzos por Evitar Guerra Civil en Nicaragua

MANAGUA, Nov. 24 (UPI). Desvaneciéndose por momentos las posibilidades de paz en Nicaragua, hoy se efectuaron gestiones desesperadas para evitar la guerra civil según se dijo en círculos diplomáticos y de la oposición.

Una de las propuestas fue que el Presidente Anastasio Somoza solicite licencia de su cargo y otra el aislamiento internacional de su Gobierno.

“Y si esos planes fracasan, la única otra alternativa viable que queda es la lucha armada del pueblo de Nicaragua para derrocar al dictador Somoza”, dijo en una entrevista desde Costa Rica un vocero del Frente Sandinista de Liberación Nacional, Carlos Tunnermann.

El líder sandinista Víctor Manuel Tirado dijo anoche en San José que “en 36 horas todo el pueblo de Nicaragua estará luchando para derrocar a Somoza”. Los sandinistas han amenazado con una ofensiva militar que podría derivar en una guerra civil.

La tensión fue en aumento al cumplirse casi el plazo de 72 horas, que vencía esta noche, dado por los mediadores interamericanos para que Somoza y la oposición respondieran a sus propuestas de un plebiscito general.

Los mediadores de Estados Unidos, Guatemala y la República Dominicana dieron de plazo hasta esta noche a Somoza y al Frente Amplio de Oposición, que agrupa 14 organi-

zaciones opositoras, para aceptar el plan de paz sugerido por Estados Unidos.

Pero se creía que aunque los dos bandos no contestasen a tiempo, los mediadores estarían dispuestos a extender el plazo.

“Estamos para mediar, no para romper negociaciones”, dijo una fuente vinculada a los negociadores.

La propuesta de los mediadores es la celebración de un plebiscito nacional para determinar si el pueblo acepta la continuación de Somoza en el Poder. Aunque se sabe que ambas partes están en contra del mismo, no lo han rechazado oficialmente.

Somoza, que con su padre y su

hermano han gobernado Nicaragua más de 40 años, dijo que sólo está dispuesto a aceptar un plebiscito para decidir si debe compartir el Poder con la oposición hasta que expire su período presidencial en 1981.

Sus enemigos políticos dicen que la única condición que aceptan es la renuncia de Somoza y su salida del país.

En fuentes diplomáticas y de la oposición se dijo que algunos líderes estarían dispuestos a aceptar el plan norteamericano si Somoza y su familia abandonen el país por 60 días mientras la Organización de los Estados Americanos prepara el plebiscito.

—Favor pase a la Pág. 82.



Vehículo de Secuestradores

En la intersección de la 4a. Calle Poniente y 13 Avenida Sur quedó abandonado el vehículo P-4 107 —supuestamente robado— en el que se conducían los secuestradores de Fritz Schuitema, Gerente General de PHILIPS de El Salvador, ayer al mediodía. Los sujetos antepusieron el vehículo citado al P-11-330, manejado por Schuitema, quien salía de su oficina (100 metros antes). En el círculo puede verse el fragmento de una de las vías del auto del secuestrado que quedó incrustado en el vehículo de los secuestradores al ocurrir el choque. Hasta el momento, ninguna organización clandestina se ha responsabilizado del hecho.